
18 DE JULHO DE 2022 – 08h30min.
Presentes:  Presidente  João  Carlos  Gomes,  Vice-Presidente  Jacir  José  Venturi,
Conselheiros(as) Ana Seres Trento Comin, Christiane Kaminski, Clemencia Maria Ferreira
Ribas, Décio Sperandio, Fabiana Cristina de Campos, Fátima Aparecida da Cruz Padoan,
Flávio Vendelino Scherer, Gilmara Ana Zanata, Maria das Graças Figueiredo Saad, Marise
Ritzmann Loures,  Marli  Regina  Fernandes  da  Silva,  Meroujy  Giacomassi  Cavet,  Oscar
Alves, Ozélia de Fátima Nesi Lavina, Rita de Cassia Morais, Cleverton de Oliveira Ramos.
I - Expediente 
a) avisos e comunicações; 
b) indicações e proposições. 
II - Ordem do dia 
1) Presença do Diretor Presidente do Fundepar, Marcelo Pimentel Bueno para tratar das
ações, metas e propostas para o ano de 2022, relacionadas a este Instituto.
III - Outros assuntos 

A 6.ª Reunião Ordinária do Conselho Pleno, referente a 17.ª (décima sétima) sessão, foi
realizada no dia 18 de julho de 2022, às 08h30min., com a presença dos Conselheiros(as)
supracitados  e  servidores  do  Conselho  Estadual  de  Educação  do  Paraná  (CEE/PR).
Iniciando  a  sessão,  o Presidente  do  CEE/PR,  Conselheiro  João  Carlos  Gomes,
agradeceu a presença de todos(as), fez a chamada nominal dos Conselheiros(as) e após
verificar o número regimental e justificou a ausência da Conselheira Silvana Avelar de
Almeida  kaplum  e  iniciou  a  sessão.  Cumprimentou  também  a  Conselheira  Fátima
Aparecida  da  Cruz  Padoan,  reitora  da  Universidade  Estadual  do  Norte  do  Paraná
(UENP),  parabenizou-a  e  reconheceu  a  sua  luta  junto  aos  demais  reitores,  para  o
fortalecimento do ensino superior de qualidade em todo o Estado. Disse que acompanhou
o seu intenso trabalho quando assumiu a UENP, ainda em fase de implementação, etapa
que fez com zelo, dedicação e profissionalismo. Com a palavra, a então reitora da UENP
agradeceu ao CEE/PR na pessoa do Presidente do Conselho e destacou que enquanto
reitora não mediu esforços para concretizar as propostas e o planejamento que elaborou
para a sua gestão e seu desejo é que todos(as) continuem lutando pela qualidade do
Ensino  Superior  e  busquem  sempre  o  melhor  para  a  Universidade.  Em  seguida,
agradeceu também ao Conselheiro  Décio Sperandio e Aldo Nelson Bona  pelo apoio
recebido  durante  sua  gestão.  Logo  após,  o  Presidente  do  CEE/PR cumprimentou  o
Diretor-Presidente do Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional (Fundepar),
Marcelo  Pimentel  Bueno,  Engenheiro  Civil,  formado  em 1998  pela  PUC,  com Pós-
Graduação  em  Engenharia  de  Segurança  do  Trabalho,  pelo  CEFET/PR  e  finanças
empresariais pela UNICENP. O referido Diretor saudou o Conselho Pleno e os servidores
do CEE/PR, agradeceu o convite para participar da 6ª Reunião Ordinária e disse que foi
convidado pelo Secretário de Educação e do Esporte do Estado do Paraná (Seed) para
dirigir  a  referida  pasta  que,  na  opinião  do  Secretário  Renato  Feder,  apresentava
infraestrutura atrasada do ponto de vista de equipamentos. Esclareceu que possui mais
de 20 anos de experiência em obras industriais, saneamento, Petrobras, e tantas mais.
Desde  abril  de  2021,  exerce  o  cargo  de  Diretor-Presidente  do  Fundepar,  autarquia
estadual, responsável pela infraestrutura, transporte e alimentação nos mais de dois mil
colégios  estaduais  paranaenses.  Disse  que  o  Fundepar  conta  com  mais  de  200
(duzentos) colaboradores e orçamento anual de mais de meio bilhão de reais. Explicou
que o Instituto Fundepar é uma autarquia do Governo do Paraná, vinculada à Secretaria
da Educação e do Esporte, responsável por garantir a eficácia e excelência na gestão
pública das obras, alimentação escolar, transporte escolar e o fornecimento de mobiliário
e equipamentos, entre outras ações, no âmbito da rede estadual de ensino do Paraná.
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Além  disso,  busca  a  melhoria  constante  da  infraestrutura  dos  colégios  estaduais,
alimentação  escolar  e  transporte  dos  alunos,  além das demais  ações  que  realiza.  O
referido Diretor disse que também é responsável pelo Conselho Administrativo do Paraná
Educação; Coordenador Estadual do Programa Brigada Escolar (Seed/Fundepar/Corpo
de  Bombeiros);  Coordenador  Estadual  do  programa  Mãos  Amigas.  Ressaltou  que  o
Transporte Escolar, que sai do Fundepar, exige luta diária e sua meta principal é melhorá-
lo ainda mais. Apresentou um vídeo (Fundepar 60 anos) e foi comentando aspectos da
apresentação. A respeito das abras referentes aos anos 2019 e 2021 expôs que foram
689  (seiscentos  e  oitenta  e  nove)  obras  escolares,  no  valor  de  R$  212.586.590,45
(duzentos e doze milhões, quinhentos e oitenta e seis mil, quinhentos e noventa reais e
quarenta e cinco centavos);  630 (seiscentas e trinta) obras de reparo no valor de R$
98.558.770,56 (noventa e oito milhões, quinhentos e cinquenta e oito mil, setecentos e
setenta reais e cinquenta e seis centavos); 06 (seis) novas obras no valor de R$ 30.888.
905,25 (trinta milhões, oitocentos e oitenta e oito mil, novecentos e cinco reais e vinte e
cinco centavos). Disse ainda que reformas/construções de até R$ 100.000,00 (cem mil
reais) não há necessidade de licitação. Explicou que para mudar a fonte de recursos é
preciso consultar a Assembleia. Expôs que foram licitadas entre fevereiro e abril de 2022
130 (cento e trinta) obras novas. O Conselheiro Flávio Vendelino Scherer ponderou que
no município de Toledo há muitas obras paradas. E o referido Diretor destacou que o
Núcleo Regional  de Educação do município citado foi  o que mais recebeu obras. Em
seguida, mencionou que no ano de 2022 foram construídas 308 (trezentas e oito) obras
escolares, no valor de R$ 235.106.553,79 (duzentos e trinta e cinco milhões, cento e seis
mil,  quinhentos e cinquenta e três reais e setenta e nove centavos);  276 (duzentos e
setenta e seis) obras de reparo no valor de R$ 104.432.161,32 (cento e quatro milhões,
quatrocentos e trinta e dois mil, cento e sessenta e um reais e trinta e dois centavos) e
mais 02 (duas) novas unidades. Em continuidade, falou a respeito da alimentação escolar
que recebeu um investimento de aproximadamente oitocentos milhões. O Conselheiro
Flávio Vendelino Scherer falou da importância de explicar para a comunidade a forma
correta de descartar alimentos. O Diretor supracitado esclareceu que a Seed contrata
uma empresa que faz um rígido controle dos alimentos quando necessário. Além disso,
explicou que muitas vezes é preciso realizar a redistribuição dos alimentos e que em
muitos locais os alunos só tem a refeição da escola. Observou que na região de Ponta
Grossa, em algumas localidades, o Estado tem ofertado três refeições por dia. Destacou
ainda, que as escolas ofertam quatro cardápios durante o mês. Informou que, ainda no
ano de 2022,  haverá  formação para  treinar  100% das merendeiras.  Na sequência,  o
Conselheiro  Carlos  Eduardo  Sanches enalteceu  e  cumprimentou  o  Diretor  pela
explanação, destacando a forma de trabalho que vem sendo realizada e ressaltou que o
Estado  do  Paraná  tem  o  melhor  Programa  de  Alimentação  Escolar  do  Brasil.  A
Conselheira Ana Seres Trento Comin observou a questão da regionalidade, no sentido
de oferecer às crianças os alimentos que elas mais gostam. Neste sentido, o Diretor
citado expôs que ainda é necessário disponibilizar uma nutricionista por NRE e que a
meta é contratar mais 30 nutricionistas até 2023. Também mencionou que o Estado do
Paraná é o que melhor emprega a agricultura familiar e que a coordenação dos alimentos
é feita por região. São duzentos e cinquenta caminhões que fazem as remessas, ou seja,
uma logística complexa. Comunicou que o Programa Mais Merenda distribuiu dois mil
refrigeradores e kit  alimentação durante a pandemia. Em seguida, sobre o Transporte
escolar, disse que foram repassados aos municípios R$ 386.000,00 (trezentos e oitenta e
seis mil) entre 2019 e o primeiro semestre de 2022. Neste contexto, a Conselheira Marise
Ritzmann Loures sugeriu que se peça aos prefeitos que melhorem as estradas. Logo
após, o Diretor Marcelo Pimentel Bueno apresentou uma previsão de aumento do Fundo
Rotativo para 2022 entre R$ 120 (cento e vinte) a R$ 160.000,00 (cento e sessenta mil
reais).  Nos  anos  anteriores,  os  valores  foram:  2019:  R$  116.750.672,14  (cento  e
dezesseis  milhões,  setecentos  e  cinquenta  mil,  seiscentos  e  setenta  e  dois  reais  e
quatorze  centavos);  2020:  R$  111.993.549,18  (cento  e  onze  milhões,  novecentos  e
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noventa e três mil, quinhentos e quarenta e nove reais e dezoito centavos); 2021: R$
138.547.659,33 (cento e trinta e oito milhões, quinhentos e quarenta e sete mil, seiscentos
e cinquenta e nove reais e trinta e três centavos); 2022: R$ 91.697.443,45 (noventa e um
milhões, seiscentos e noventa e sete mil, quatrocentos e quarenta e três reais e quarenta
e  cinco  centavos).  Referente  aos  equipamentos  e  mobiliários,  foram  destinados  R$
180.000.000,00 (cento e oitenta milhões) para aquisição e distribuição de utensílios às
escolas  entre  2019  e  o  1º  semestre  de  2022.  Nesta  esteira,  a  Conselheira  Fátima
Aparecida da Cruz Padoan questionou a origem dos recursos. O Diretor respondeu que
a  Lei  Orçamentária  Anual  (LOA)  estabelece  os  orçamentos,  apesar  de  não  serem
suficientes. Destacou que o orçamento anual em 2022 deve chegar a R$ 300.000.000,00
(trezentos milhões).  Explicou que o Programa Mãos Amigas consiste  na utilização de
apenados  do  Sistema  Penitenciário  semiaberto  para  execução  de  serviços  de
manutenção, conservação e reparos de unidades escolares e de imóveis do patrimônio
público,  conferindo-lhes  oportunidade  de  participação  ativa  junto  à  sociedade.  O
Conselheiro  Oscar Alves parabenizou o Diretor pelo excelente trabalho, sobretudo pelo
planejamento,  haja  vista  que,  na  sua  opinião,  no  Brasil,  não  há  mais  planejamento.
Destacou que o Fundepar criado pelo governo estadual, durante a primeira gestão do
Governador Ney Braga, com a finalidade de incrementar as atividades educacionais do
estado do Paraná. Entre seus objetivos constava a construção de prédios escolares aos
estudantes de estabelecimentos públicos, fornecimento de equipamentos para salas de
aula e distribuição de merenda escolar. Na sequência, a Conselheira Maria das Graças
Figueiredo Saad cumprimentou o Diretor e elogiou sua visão, percepção e planejamento
da  gestão  pública.  Ponderou  que  ele  está  criando  condições  para  que  as  ações  se
concretizem  de  fato  e  em comum acordo com  os  Secretários  de  Educação. Com a
palavra,  a  Conselheira Ana Seres Trento  Comin parabenizou o  Diretor  pelo  notável
trabalho  e  reafirmou  as  observações  dos  demais  Conselheiros  nas  quais  se  sentiu
contemplada.  Destacou a capacidade que possui  o  Diretor  de articular  as  dimensões
técnica e política, de forma equilibrada. A Conselheira  Gilmara Ana Zanata destacou a
tranquilidade com que o Diretor fala de seu trabalho,  considerando que isto transmite
segurança para quem está à frente das chefias dos NREs. Logo após, o Presidente do
CEE/PR, João Carlos Gomes agradeceu ao Diretor pelos esclarecimentos pontuais e por
atender ao convite do CEE/PR, que sempre estará à disposição para ouvir e também
partilhar conhecimentos e ações em prol da Educação. Em nome do Conselho Pleno,
cumprimentou o Diretor pelos esforços e profissionalismo. Agradeceu a todos(as) e nada
mais havendo a tratar, encerrou a sessão.

A presente Ata é registro fiel do ocorrido na reunião acima identificada e foi lavrada por
mim, Claudia Mara Rodrigues,  Secretária-Geral  do CEE/PR, que assino com o Senhor
Presidente João Carlos Gomes e os(as) Senhores(as) Conselheiros(as).
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